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会長時間

会長 渡部 邦昭

新年明けましてお目出度うございます。

会員の皆さんは、年末年始をどのように過ごされたでしょうか。

私は、１月２日、家族で宮島にお参りに出掛けましたが、大変な雪に見舞

われました。私も、数えきれないほど宮島にお参りに行っていますが、こん

な大雪に見舞われたのは初めてでした。まるで、津軽海峡冬景色のような大雪でした。

昨日、夕方のＮＨＫニュースを観ておりましたら、石川貴与和くんが正月の広島の酒造業界の新年互礼会に

理事長として挨拶されている画像が流れていました。いま話題の「マッサン」ブームで広島の酒造業界は好調

のようです。酒造業界は別として、日本全体はどうなるのでしょうか。

昨年は、災害に見舞われた方が多く、悲しい出来事がありました。

今年はどんな未年になるでしょうか。

私は、「様々な格差と向き合わなくてはならなくなる年ではないか」と予想しています。

経済評論家や経済学者の中には、成長を期待する向きもありますが、経済成長の限界を指摘する向きもあり

ます。ロシア、中国などの経済減退によって不確実性が増していると予想する向きが多いように思います。この

点は後ほど卓話でお話させて頂きます。

今回の例会（１月１４日）

理 事 ・ 委 員 長 挨 拶

次回の例会（１月２１日）

来賓卓話

呉地方総監

伊藤 俊幸 様

出席報告
（例会運営委員会）

1月7日(水)出席者

会員総数 55名

出席会員 46名

欠席会員 9名

ご来賓 0名

ご来客 2名

ゲスト 0名

来客者紹介
（親睦家族委員会）

1月7日(水)出席者

東城ＲＣ 1名

広島ＲＣ 1名

幹事報告（賀谷幹事）

■BOX配布物

■例会変更

・ ロータリーの友、ガバナー月信を配布しております。

・ 広島安佐ＲＣ 「都道府県対抗男子駅伝大会」

【と き】 １月１８日(日) [※1/15(木)の変更]

【ところ】 むさし

【例会】 毎週水曜日(12:30～13:30) ／ リーガロイヤルホテル広島（広島市中区基町6-78） ／ 082-502-1121

【会長】渡部 邦昭 【事務所】広島市中区基町6-78 リーガロイヤルホテル広島13F 【TEL】082-221-4894
【幹事】賀谷 俊幸 【ホームページ】http://www.ryohoku-rc.jp/ 【FAX】082-221-4870
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渡部 邦昭 会長

会長時間に引き続いて、今年（２０１５年）を予測したいと思います。

 社会主義の幻想と資本主義の根本的矛盾（トマ ピケティ・２１世紀の資本）

社会主義が失敗だったことは歴史的に証明されています。富者と貧者の格差

が解決されないどころか、ますます拡大しているのです。 

 経済の成長と限界（水野和夫・資本主義の終焉と歴史の危機）

技術的フロンティアに到達した国では、成長率は１％から１．５％に落ち着き、

限界に達するとされています。 

 社会的共通資本（宇沢弘文）という考え方について、改めて注目すべきです。

３つの類型

①自然は界流…山、森、川、湖沼、湿地帯、海、水、土壌、大気etc

②社会的インフラストラクチャー（社会資本）…道路、橋、鉄道、上下水道、電力、ガス

③制度資本…教育、医療、金融、司法、行政、出版、ジャーナリズム、文化、宗教（寺、神社、教会）、

 都市、農村

これらの社会的共通資本の運用については、市場に全面的に任せることは相当でない。

即ち、規制緩和はなく、むしろ適正な規制が必要であると考えられます。 

 教育格差（Ｒ財団は人道的、教育的目的のためにのみに運営するとされています）の解消は根源的なものです。

教育の機会均等が保障されないと、貧しい人は能力があっても豊かになされません。社会的流動性が機能しなく

なるのです。 

 グローバルな資本主義とナショナルな政府の間で租税競争が起きています。

租税の公平（タックスヘイブンとグローバルな累進課税、国際協調）を実現するためにはどうしたらよいかを考えて

下さい。

ソフトバンク ０．００６％

純利益 ７８８億８５００万円

納税額 ５００万円

ユニクロ ６．９２％

純利益 ７５６億５３００万円

納税額 ５２億３３００万円

（富岡幸雄・税金を払わない巨大企業）

富岡幸雄中央大学名誉教授は、公平な法人税制の実現こそが日本再生の鍵だと述べられています。消費増税

は問題の解決策ではないのかもしれません。 

 ２０１５年は、格差問題への関心が高まる年になると予想しています。

アベノミクスは期待しますが、日本のような成熟した社会では、４～５％の成長を遂げることは困難であるといわれ

ています。 

 歴史の終着点は民主主義という事実は不変である（フランシス フクヤマ・２０１５．１．４日経新聞）と考えられます。

そのためには格差の解消に取り組む必要があります。とくに教育の機会均等の保障はロータリーの原点でもありま

す。 

 イアン ブルマ―（ＮＨＫニュース９・アメリカの天才的政治学者といわれる）は、２０１５年のリスクとして、第１に、ＥＵ

の解体、第２に、ロシアの体制と経済、第３に、中国経済の減退、第４に、米国の金融の兵器化をあげています。 

 金融とマネー資本主義…金融の兵器化

本来、金融は生産に必要な資本を提供し、経済を助けることでありますが、今では資本主義体制を支配していま

す。この点に、イアン ブルマーは危機感をもっています。 

 ロータリアンの皆様も今年どうなるか、考えてみて下さい。終わります。 
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賀谷 俊幸 幹事

明けましておめでとうございます。

昨年は災害、経済において激動の年でした。６０数年広島に暮らしてきてこの

ような災害を身近に経験したことがなく改めて日本は災害の多い国だと感じると

ころです。

また経済においてはデフレから脱出しようとしているアベノミクスには私が民間

会社の経営者であったことから特別の関心を持っています。今の状況で本当

にデフレから脱出できるのか否か、危惧するところです。じゃぶじゃぶの金融政

策、株高・円安への誘導政策、第三の矢の地方再生政策、現実碓かに短期的

な効果は出ていますが本質がかけているように思えます。

それは１５年前から日本の基幹産業である自動車、電子電気製品の製造拠点が中国、東南アジアに分散して

いることです。なぜ分散したかその最大の原因は円高です。それまでの為替より３～４割円高になり輸出立国で

ある日本にとって輸出できないくらい大問題で輸出産業はこぞって中国、東南アジアに活路を求めたのです。

例として現在の日本メーカーの自動車生産は１８００万台内１０００万台は円高の影響を受けない海外で生産し

ています。このことは１００台生産するのに３人必要とされている雇用（直接３０万人＋部品、下請け７０万人計１０

０万入）が海外に流失していることです。同じように輸出の花形だった家電、半導体などの電気電子製品製造が

中国、韓国、台湾などに完全に分散してしまっているのが現状です。

この状況で雇用確保、地方産業創生、賃金アップなど掛け声だけではなかなか難しい。これを改善するには２０

年輸出産業に携わり現場、海外をよく知る立場からすると円安誘導です。仮にいろいろな政策により１４０円程

度の円安になれば日本の企業は生産を海外でなく日本国内で行います。その方が利益が上がるからです。単

純な経済論理です。

ただし円安による輪入価格アップは国内生産振興及びより安価なエネルギー活用によりカバー出来るよう対策

する必要があります。そのことで雇用確保、地方への産業創生のための産業移転、賃金アップが行われアベノミ

クスは成功すると思われますがいかがでしょうか？

年頭にあたり改めて日本、地方の経済回復を願うところです。

：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：SMILE BOX

渡部邦昭 会員、賀谷俊幸 会員

新年明けましておめでとうございます。山登りに例えると、あと

は下るだけです。宜しくお願い致します。

大場常幸 会員

正月の箱根駅伝で、母校の青山学院大学が総合優勝しまし

た。私の在学中は、一度も出場出来ず、6年前は最後位、そし

て今回初優勝と夢のようです。ロータリークラブ設立者で青山

学院OBの今は亡き米山梅吉先生も喜んでいると思います。

鈴木大次郎 会員

皆様明けましておめでとうございます。来年もどうぞ宜しくお願

い申し上げます。正月には双葉の里七福神参りをしました。約

2時間位かかりました。皆様も来年は、是非チャレンジしてみて

下さい。信原氏宅横も通りますよ。

石川貴与和 会員

昨日、酒類業界の新年互例会がありました。当番組合として、

開会の挨拶をしましたが、その時の映像がテレビに流されまし

た。「未年」である今年は、群れをなして街へ出れば、酒類業

界も安泰であるという話しをしました。

堀江正憲 会員

皆様、明けましておめでとうございます。来年も宜しくご指導

下さいませ。本日、NHKニュースで、インフルエンザの流行の

お話があります。

大旗健 会員

新年明けましておめでとうございます。本年も宜しくお願い致

します。風邪を引いて、今日はネクタイ無しで、セーターで出

席しました。失礼致します。

S.A.A.より

全員出宝宜しくお願い致します。

当日計 60,000円 累計 722,000円


